
ご意見・ご提言の概要 豊明市の考え・対応

ご提出いただいた意見とそれに対する市の考え

＜第５次豊明市総合計画（案）＞

1

市民ニーズに基づいた成果目標を設定している反面、網羅
的でメリハリを欠いた出来栄えとなっている

目標達成のためには、住民・行政・議会それぞれに照査、評
価を実践する必要がある。そのために、まちへの愛着を育
み、参加意欲を高める仕組みをデザインすることも必要。

土地利用構想については、ゾーニングの特徴付けが欠けて
いる。ゾーニング計画とは地域づくりであり、その主役である
市民・地権者の理解・協力があってはじめて成り立つので、
そのための政策的努力が求められている。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
今後10年間の自治体経営の統一的なビジョンを示す総合計
画は、全体の枠組みや方針であるために抽象度が高く感じ
られるかもしれません。
第５次豊明市総合計画は、市民と共通の目標を設定した点
を特徴としており、市民グループインタビューでの1,000を超
える発言から、アンケートで多くの市民が重要と考える37の
目標に絞り込みました。さらに行政として必要と考える目標を
追加し、合計で40の目標を定めています。この目標「めざす
まちの姿」実現のために、今後、短期的な実施計画の策定・
推進により、社会情勢などにあわせて柔軟に対応してまいり
ます。
また、ご指摘のとおり、行政だけでなく、市民や企業など、主
体者それぞれが役割を果たさなければめざすまちの姿は実
現できません。本総合計画においてはその気付きとなるよう
「市民が考えた市民ができること」を掲載しています。めざす
まちの姿の中にも子どもや若者の愛着を深めることをめざす
ものがあり、行政の施策としても取り組んでまいります。さら
に、地域別計画では、「地域の自慢できるところ、好きなとこ
ろ」を再確認し、愛着ある地域の未来のために自分たちがで
きることを考えるというワークショップを行いました。愛着を育
むことはとても重要なことだと考えており、参加意欲を高める
仕組みについても目標を実現するために有効なものを検討
してまいります。
ゾーニングについては、総合計画が将来の可能性も含め、
最も有効にその役割を果たせるよう工夫して作成しました。
今後、都市計画マスタープランの地区別計画等において、
市民の皆様や地権者の皆様のご理解、ご協力が得られるよ
う努力してまいります。
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豊明市には広域行政の視点が求められており、豊明市の発
展は北部地域の活用をいかに進めるかにかかっている。
（１）県道名古屋岡崎線の早期誘致と早期着工
（２）県道名古屋岡崎線周辺の優良田園住宅を含む住宅地
化
（３）切山、焼山地区の開発
（４）上高根西丘陵地区の名古屋岡崎線沿線に「緑をモチー
フとした産業ゾーン」を開発
（５）市道桜ヶ丘沓掛線を県道瀬戸大府東海線までの延長の
都市計画道路指定

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
いただきました「具体的提言施策」（４）については、次のとお
りです。そのほかについては、意見対応表№２の「市の考え
方」と同様です。
（４）土地利用構想につきましては、全国的な人口減少・少子
高齢化社会の到来を見据え、居住人口や就業人口を勘案
し、適切な規模の産業ゾーンを想定しております。本市の命
題であります人口増加と産業誘致を実現するために、さまざ
まな可能性を検討し、最善を尽くしてまいります。

4

計画にもっとメリハリがあっても良いのではないか。人口減少
対策と雇用創出対策に関する計画内容をもう少し知りたい。
豊明市の未来計画の最重要課題を例えば三本柱のような形
で打ち出しては如何か。
地域計画にも関心がある。地域が中学校区域に分けて計画
が立てられているが、実際には住民の地域基盤は町内とそ
の上の区にあると思う。三中学校区域と２７区との関係、計画
における両者の整合性はどうとらえれば良いのか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
総合計画は平成23年の地方自治法改正により策定義務が
なくなりましたが、本市においては目標、ビジョンを示す長期
的かつ総合的な大綱として策定いたしました。その性格から
40の目標を示し、堅持していくもので、人口減少対策及び雇
用創出対策についてもこの中に含まれます。ご指摘のとおり
喫緊かつ最重要課題であると認識しておりますので、今年度
中に策定予定の豊明市まち・ひと・しごと総合戦略において
重点的に取り組んでまいります。
地域別計画については、主に地域の課題に地域住民自身
で取り組むための考え方を、ワークショップを用いてお示しし
たものです。地域を振り返り、地域コミュニティのあり方や自
身の関わりについて考える契機としていただきたいと考えて
おります。具体的な規模や組織のあり方については、今後研
究してまいります。

2

豊明市には広域行政の視点が求められており、豊明市の発
展は北部地域の活用をいかに進めるかにかかっている。
（１）県道名古屋岡崎線の早期誘致と早期着工
（２）県道名古屋岡崎線周辺の優良田園住宅を含む住宅地
化
（３）切山、焼山地区の開発
（４）市道桜ヶ丘沓掛線を県道瀬戸大府東海線までの延長の
都市計画道路指定

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
ご意見のとおり、これから全国的な人口減少社会を迎えるに
あたり、広域行政の必要性については十分認識し、近隣自
治体の間でも様々な場面で研究を進めております。頂戴しま
したご意見を真摯に受け止め、具体的な活動に取り組んで
まいります。
総合計画は平成23年の地方自治法改正により策定義務が
なくなりましたが、本市においては、統一的かつ計画的なま
ちづくりのための目標を定めるため、第５次豊明市総合計画
を策定することとしました。めざすまちの姿を明確にし、その
実現のための手段となる事業は、臨機応変により良いものを
実施してまいります。
いただきました「具体的提言施策」については次のとおりで
す。
（１）今後も地元と共にその必要性について県に強く要望し
てまいります。
（２）居住ゾーンは、目標人口のために必要な面積等を検討
し、農地の総量とのバランスや市街化区域編入の条件等を
考慮して想定しております。今後、幹線道路の整備の進捗
状況もふまえ、見直しも視野に入れてまいります。
（３）産業ゾーンは、幹線道路沿線において、既存集落や農
業振興地域の面積との調整を図って設定しております。具
体的事業については今後研究してまいります。
（４）道路計画については、土地利用構想とは別に研究して
まいります。
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5

どのような施策で人口の増加をはかろうとしているのか。土地
利用構想との整合性はとれているのか。
土地利用というのは、豊明市活性化（それは15～64歳の人
口増加ということに直結すると思われる）をどのように達成す
るかのビジョンがまずあって、次にそのビジョンに沿って土地
の利用をどうするかと考えを進めていくべきである。まず土地
利用を先に決めて、そこへ市の活性化のアイデアを当ては
めるというやり方は、アイデア創出に枠をはめ制限を加えるこ
とになる。
ゾーン別土地利用の計画は撤回して、もっと柔軟な町づくり
目指すべきである。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
原案にお示ししております土地利用構想図は、目標人口を
達成できるように居住ゾーンに適切な面積等を検討したもの
です。産業ゾーンについては、就労の機会増加につながる
ことはもちろんですが、財源の安定化が最も重要な目的であ
り、優良企業の誘致をめざしてまいります。
頂戴しましたご意見のとおり、本計画はまさに、柔軟なまちづ
くりのためにビジョン「めざすまちの姿」を示すものです。めざ
すまちの姿実現のための手段である個別事業等は、それぞ
れの個別計画や実施計画により、社会情勢等を勘案しなが
ら柔軟に、常により有効なものを講じてまいります。

6

10ページほどの概略版が必要 貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
概略版の制作を予定しています。10年後の目標ということ
で、概略版は中学生にも手にとっていただけるようなものをと
考えています。

7

第４次豊明市総合計画の評価はどこに記載されているか。
ＰＤＣＡサイクルの視点はどこに記載されているか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画の策定段階においては市民満足度調査を実施し、
第４次豊明市総合計画の施策の満足度を調査しました。施
策評価については、第４次総合計画の計画期間終了後の
平成28年度に実施する予定です。
ＰＤＣＡサイクルの視点については、計画策定の考え方に計
画、実行、評価、改善について記載しております。ここに記
載していることが示すとおり、本計画全体に係る考え方であ
ると考えています。

8

まちづくり指標の現状値を、第４次総合計画の指標と比較す
るべきである。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
まちづくり指標は、第５次総合計画のめざすまちの姿が実現
に近づいているかどうかを測るために設定したものです。め
ざすまちの姿は、主に市民へのインタビューやアンケートに
より設定した目標であり、第４次総合計画の評価結果につい
ては、本計画推進において施策や事業の推進に繋げてまい
ります。

9

実効性を高めるため、抽象論にとどまらず、具体策の記載も
必要である。
各小中学校の学年ごとのいじめに対する取り組み状況の管
理表の作成・公表などを記載してはどうか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。

10

慢性的な渋滞について、解決策等を含めて言及すべきであ
る。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　3



ご意見・ご提言の概要 豊明市の考え・対応

ご提出いただいた意見とそれに対する市の考え

＜第５次豊明市総合計画（案）＞

11

市内の自慢できる場所を第５次豊明市総合計画のマップに
記載するべきである。そして、ホームページやチラシには、
飲食店などを割引券付きで掲載すれば、地元産業の発展に
もつながる。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画に掲載し、取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。
また、地域別計画のワークショップで市民の皆さまが考える
「自慢できるところ」はマップにデザインをして掲載します。

12

子どもの地域社会活動への参加については、豊明高校イラ
ストレーション部に第５次豊明市総合計画へ漫画を描いても
らうなど、参加のための工夫が必要である。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
いただきましたご意見は、事業推進に役立ててまいります。
なお、本計画書の表紙及び中扉等については、市内小中学
生から募った「とよあけの未来像」を掲載します。

13

少子化の最大の要因は、非正社員の割合が増え雇用が不
安定化していることであり、それに言及すべき。女性の経済
的自立が少子化の要因と記載するのは、女性を家庭外で働
かせないといった偏見を助長する恐れが大きい。むしろ行政
は女性のチャレンジを応援したり、子ども・子育て支援を強
化すべき。女性の職業における活躍を推進し、長時間労働
を減らし、男女がともに家事や子育てなどに参加できるように
し、仕事と家庭が両立できるような社会をつくるべき。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
女性の経済的自立を、あくまで少子化の要因の一つとしてあ
げています。雇用の不安定化については、景気低迷による
世帯収入の減少、という表現での言及となっています。ご意
見のとおり、めざすまちの姿「子どもを産み育てやすいまちに
なっており、子どもの数が増えている」「女性が職場や地域で
活躍し続けている」の施策において、「仕事と子育ての両立
ができる環境をつくる」「職場や地域において女性の活躍の
場を増やす」「ワーク・ライフ・バランスのための環境・制度を
充実させる」など、様々な面からの応援・支援を行ってまいり
ます。

14

地下鉄桜通線野並駅－徳重駅間の開通は、何ページに記
載されているか。利用者数の推移や、アクセスが良好である
か、道路やバス等交通機関に改善点はないかなどに言及す
るべきである。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。

15

豊明市に隣接する名古屋市緑区は０～１４歳の年少人口の
比率が１６％と名古屋市の１６区中でトップの子どもが多いエ
リアです。この地の利をいかしたまちづくりが望まれる。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。

16

けやきいきいきプロジェクトの紹介と、どのような効果を期待
しているかの記載も必要。ＵＲが市町村と包括協定を結ぶの
は５県を管轄するＵＲ中部支社管内では初めてであり、全国
の団地のモデル地区になるだけでなく、今後の高齢化社会
のモデルにもなりうる。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。けやきいききプロジェクトにつ
いては、「地域包括ケアシステム」として言及しております。さ
らに具体的な事業は、実施計画や個別計画において取り組
んでまいります。いただきましたご意見は、事業推進に役立
ててまいります。

17

イメージ図等を明らかにしてほしい。 貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
イメージ図については、デザインの一部として原案には掲載
しておりません。デザイナーにより効果的なものを制作して
おります。
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18

人口増加策として、市街化区域に隣接する市街化調整区域
は道路、水道等インフラが整備されており、そこから優先的
に市街化区域を広げていくことが合理的である。近隣住民の
理解を得ることが難しいような施設を、市街化調整区域に建
設するような誘導策も必要である。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
土地利用構想については、関係機関等とよく調整し、研究を
重ねてまいります。
具体的事業については、実施計画や個別計画において取り
組んでまいります。いただきましたご意見は、事業推進に役
立ててまいります。

19

犬等のふん害により気分を悪くされる方は多い。道路脇等に
はポイ捨ても目立つ。罰則の規定と監視カメラ等の活用を検
討すべきである。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。

20

町内会の加入については、町内会によって対応が様々で
す。町内会活動への参加が必須の町内会もあるが、入居者
が学生等の若者だけの賃貸住宅では町内会活動の参加は
難しいので、資源ごみ協力費等を含む町内会費を払えば良
いというようにすれば、少なくとも財政的には、それだけプラ
スになると思う。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画では、町内会を始めとした「地域」も、めざすまちの姿
実現のための大変重要な主体者であり、現代における地域
コミュニティのあり方に多くの重要課題があることも認識して
おります。いただきましたご意見は、事業推進に役立ててま
いります。

21

半田市や神奈川県相模原市では、住民が道路などの破損
について携帯電話で撮影した画像とともに通報できるとのこ
と。また金沢市の「かなざわ避難支援ナビ」は注意報・警報
が出ると端末に発令された内容や避難所の位置をマップ上
に表示し、最適な避難所までのルートを紹介する、とのこと。
また名古屋市では次期総合計画について、市民がネットで
議論することを検討しているようだ。豊明市でも検討してみて
はいかがか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。

22

第４次総合計画はどこに記載され、どのように評価している
か。市長へのＥメールに対する返信がないこともある。第４次
総合計画のパブリックコメントでワークショップの手法を使っ
て町内会や学校でまちづくりマップをつくることを提案した
が、どこに記載されているか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
第４次総合計画の評価については、本計画の策定過程で市
民満足度調査を行っております。施策評価は、第４次総合
計画の期間終了後、平成28年度に実施する予定です。
ワークショップについては、まちの未来を描き隊がまちづくり
指標を検討する際及び地域別計画策定の際に採用しており
ます。

23

まちづくりで一番重要なことは、人を思いやる人を育てること
です。いじめを皆無にすることは難しいですが、早急な対応
と、いじめが発生した時にクラスや学校で、人を思いやること
の大切さを教えていくことが重要。そのためのマニュアルも
必要。学校以外の関係機関との連携や、その後の十分な検
証が必要である。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
めざすまちの姿「いじめや自殺、引きこもりがない」のための
施策として、「行政・学校が早期発見・早期対応の仕組みを
整え、適切な対応をする」「家庭・地域・関係諸機関からの情
報を集約し、早期発見・早期対応を促進する」としています。
さらに具体的な事業は、実施計画や個別計画において取り
組んでまいります。いただきましたご意見は、事業推進に役
立ててまいります。

24

青年会議所主催のわんぱく相撲では、子ども達の仲間への
声援が盛ん。市長も正しい指導方法をさらに伝授し、仲間を
思う子ども達を育成する機会を大切にしていってほしい。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。
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25

総合計画においては、単なる物理的なまちづくりにとどまら
ず、人を思いやる人づくりが重要である。マナーの向上や、
人に迷惑をかけないこと、環境への配慮などを市民に浸透さ
せる総合計画であってほしい。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画のまちの未来像や理念、めざすまちの姿には、つな
がりや支え合いが多く出てきています。多様な主体者による
推進をめざす本計画の推進が、まさに人を思いやる人づくり
になると考えます。いただきましたご意見は、事業推進に役
立ててまいります。

26

第４次総合計画の検証を踏まえていないことが根本的に問
題である。第４次総合計画の成果指標について、2015年の
目標値に対する実績値はどこに記載されているか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画の策定段階においては市民満足度調査を実施し、
第４次豊明市総合計画の施策の満足度を調査しました。こ
れをふまえた策定となっております。

27

現在豊明市が取り組んでいる生ゴミ分別収集堆肥化は環境
に優しい施策であり、環境問題を考え市民や市民団体等も
手間をかけ、まじめに取り組んでいる。これこそ県や国から助
成金を受けるべき事業だが、助成金を受けるような申請等は
されているか。そして第５次豊明市総合計画（案）では、生ゴ
ミ分別収集堆肥化は、どこに記載されているか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は、実施計画や
個別計画において取り組んでまいります。
生ごみ分別収集堆肥化事業の助成等に関しては、特別交
付税の対象として国へ申請し、特別の事業として認められて
おります。

28

道路の維持管理については、第５次豊明市総合計画（案）
では、どこに記載されているか。その記載箇所に、近年、他
の自治体で行っているデジタルカメラ付き携帯電話で、住民
が道路などの破損について通報するシステムを検討する、と
追加したい。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
道路の維持管理については、主にめざすまちの姿「道路環
境がよく、歩行者も自転車も自動車も安全に通行することが
できる」を実現するための施策「利用者が安全で安心して通
行できるように道路を整備・管理する」で取り組んでまいりま
す。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。

29
電力自由化に伴い、太陽光発電等の再生可能エネルギー
を積極的に活用することで、環境負荷の低減を進めてほし
い。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。事業推進
に役立ててまいります。

30

町内会活動の効率化のためには、たとえば町内会の回覧板
は急ぎでないものは他の案内等と一緒に回すなどの工夫が
必要。住む所を決める時、町内会活動等の負担が多いか少
ないかも基準にして決められる方もいらっしゃいますので、
町内会活動の効率化は重要である。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画では、町内会を始めとした「地域」も、めざすまちの姿
実現のための大変重要な主体者であり、現代における地域
コミュニティのあり方に多くの重要課題があることも認識して
おります。いただきましたご意見は、事業推進に役立ててま
いります。

31

豊明市のホームページから第４次豊明市総合計画のパブ
リックコメントを見ようとしたが、見ることができない。この点か
らも第４次豊明市総合計画を検証していないことが伺える。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
当該ページは、リンクに不具合が出ており公開できておりま
せんでしたので、修正いたしました。申し訳ございませんでし
た。
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32

協働型マネジメントサイクルという言葉は、ＰＤＣＡの行政経
営システムを前提に、その要所要所に市民が参加するという
意味であるだけに、ＰＤＣＡサイクルという言葉を使った方が
良い。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
ご指摘のとおり、経営管理の効果的な手順、つまりマネジメ
ントサイクルの中でも、ＰＤＣＡサイクルは一般に使用される
言葉となってきています。さらに各段階への市民参加を加え
た「協働型マネジメントサイクル」について、その意味や意義
と共に広く浸透していくよう、円滑な推進に努めてまいりま
す。また、様々な立場の方にお読みいただく総合計画です
ので、計画書においてはＰＤＣＡサイクル、協働型マネジメン
トサイクルどちらも丁寧に用語説明をしてまいります。

33

第５次豊明市総合計画には目標の達成状況を評価し、改善
していくと記載してある。それにはまず第４次豊明市総合計
画の成果指標一覧についての２０１０年、２０１５年の目標値
の達成状況を評価し、今回の第５次豊明市総合計画で改善
していくことである。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
第４次総合計画の評価の成果指標について、2010年時点
の達成状況は後期基本計画にてご覧いただけます。第５次
総合計画策定においては、2014年に市民満度度調査を実
施し、施策による効果を測りました。

34

豊田市では過去に外国人と日本人間で様々なトラブルが
あったが、対外国人行政が進み、ほとんどのトラブルが解消
されている。豊明団地には、日系南米人をはじめとした、外
国人の方が多数いらっしゃり、言葉、就職の壁があるため、
支援が必要である。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画に掲げるまちの未来像「みんなでつなぐ しあわせの
まち とよあけ」は、もちろん外国人の方も含めて誰もが輝き、
活躍するまちを目指しています。いただきましたご意見は、
事業推進に役立ててまいります。

35

外国人の方、特に子ども達への教育は大切でである。日本
語を身につけさせ、最低、中学は卒業させるべきだ。外国人
の子どもが多い学校では、日本人の子ども達も含めて、例え
ば、ブラジルについて勉強したり、簡単なポルトガル語をお
ぼえたりすると良いのではないか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。

36

外国人に対しては、排他的な対応を避け、人道的な対応が
重要だ。また、グローバル化する社会において、外国人を尊
重することは外国との友好関係を深めることにもなる。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。事業推進
に役立ててまいります。

37

第４次豊明市総合計画の資料編に掲載されている各種関連
施設等のマップを第５次豊明市総合計画にも掲載すべき。
ホームページ等でも各マップを見られるような工夫も必要で
ある。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画の趣旨は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進す
るための目標を明らかにすることです。10年間活用する本計
画書への各種施設の地図を掲載することは予定しておりま
せんが、ウェブページ等での充分な情報提供に努めてまい
ります。

38

東海３県はＴＰＰによる恩恵を受ける地域だと予想されている
一方、農業や畜産はマイナスの影響が懸念され、競争力強
化が求められている。米、麦、大豆の産出量は年々増加とい
うめざそう値達成のためには、競争力を強化し、ブランド力を
高める必要がある。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。事業推進
に役立ててまいります。

39

行政の最大の任務は、市民の生命を守ることであり、2004年
の未解決殺人のような事件を起こさない対策と、そのために
もこの事件の解決を願う。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
市民アンケートにより優先順位を調査した本計画の理念に
おいても、「安心」が最も上位の理念となりました。関係機関
と連携を密にし、安心安全なまちづくりに努めてまいります。
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40

豊明市を愛着あるまちにするには、豊明青年会議所が１９９
７年に主催（共催　豊明市）した「みんなでつくる児童館ワー
クショップ」のように地域のお子さんからお年寄りまでが参加
したまちづくりを展開してくことも重要。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。事業推進
に役立ててまいります。

41

いじめの話をよく耳にする。私たち大人は、最大限の力を発
揮し、未来を担う子ども達の幸せを築くべきである。子ども達
の幸せを奪っているものを無くし、子ども達が明るい笑顔で
前を向くまちにしましょう。いじめのないまちをつくりましょう。
自殺など起きたら、どんなまちをつくっても無意味である。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画に掲げるまちの未来像「みんなでつなぐ しあわせの
まち とよあけ」は、様々な人のつながりや支え合いという意味
と、しあわせを未来の子どもたちへとつなぐという意味があり
ます。理念やめざすまちの姿にも、子どもたちの幸せを願うも
のが多くあります。多様な主体者がそれぞれの役割を果た
すことでこれらが実現するものと考えており、行政はそのため
に全力を尽くしてまいります。

42

８月に市長へのＥメールで各小中学校の管理表の作成及び
公開をお願いした。これは、いじめの具体的種類別の件数と
内容、対応等が分かる表を作成し、公開することで、ＰＴＡや
行政全般や地域が確認し、行動の指針になるというものであ
る。 
それに対する回答は、「教育委員会として、各小中学校の管
理表の作成及び公開は、特定の個人が識別できるものに該
当し、豊明市個人情報保護条例により公表はできないと考
えております」とのことだった。 
全国的にいじめ問題に対する教育委員会等の隠蔽体質が
指摘されており、条例に反しない範囲で公表していただきた
い。問題解決のためには情報を共有することが重要である。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画においては、めざすまちの姿「いじめや自殺、引きこ
もりがない」を実現するための施策として、「情報の集約」や
「早期発見・早期対応」等を掲げています。具体的事業につ
いては、社会情勢を鑑み、また、様々なご意見に耳を傾けな
がら実施してまいります。

43

大阪市教育委員会は、いじめが疑われる事案の情報を故意
に隠蔽した教職員に対し、懲戒処分を含む厳しい罰則を科
することを明記した「いじめ対策基本方針」を決定した。ま
た、いじめの早期発見のために、学校や市教委が定期的に
アンケートすることや、暴行や恐喝などの犯罪行為が疑われ
るケースは全て警察に通報することを教育現場に求めた。豊
明市でもこの大阪市教育委員会の「いじめ対策基本方針」を
取り入れてほしい。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
本計画は、計画的かつ総合的なまちづくりを推進するための
目標を明らかにするものです。具体的事業は実施計画や個
別計画において取り組んでまいります。いただきましたご意
見は、事業推進に役立ててまいります。

44

豊明団地が完成してから４４年経ち、建て替え等、検討する
時期かと思われる。所有者は都市再生機構（ＵＲ）だが、行
政の関与も必要だと思う。このような地域資源をいかしたまち
づくりが望まれる。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
ご指摘のとおり、民間企業や団体との連携を深め、地域資源
を活かしたまちづくりに努めてまいります。具体的事業につ
いては、目標を実現するためにもっとも有効な手段を検討し
てまいります。

45

第４次総合計画の成果指標一覧は、字が小さく非常に見に
くい。第５次総合計画では、目標をわかりやすくするために
字の大きさは倍にすべき。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
指標一覧については、なるべく見やすくなるように努めます。
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46

第５次豊明市総合計画（案）の計画の趣旨では、第４次豊明
市総合計画という言葉さえない。計画策定の特徴（２）では
「５年後・１０年後の「めざそう値」を設定」とありますが、第４次
豊明市総合計画の２４６ページから２６０ページまで成果指
標一覧の数百の項目について２０１０年・２０１５年の目標値
を設定しており、第４次豊明市総合計画でも見られた特徴で
ある。
また、第４次総合計画の成果指標の達成状況について検証
しなければ、第５次豊明市総合計画の確かな推進はできな
いはずである。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
計画策定の特徴（２）では、市民有志による「まちの未来を描
き隊」が、多くの市民が望むめざすまちの姿が実現に近付い
ているかどうかを測るためのまちづくり指標を検討、提案した
ことを特徴としています。「めざそう値」については、これまで
行政が設定していましたが、本計画では行政だけでなく市
民や関係団体等へアンケートを実施し、設定しました。
本計画は、多くの市民の皆さまが願う「めざすまちの姿」を目
標としています。策定段階における第４次総合計画の検証
については、市民満足度調査を実施しております。また、施
策評価については、第４次総合計画の期間終了後の平成
28年度に実施する予定です。

47

土地利用構想図のまちづくり拠点について、駅舎が名古屋
市にある中京競馬場が指定されている。駅南部は豊明市だ
が、現実的に今から開発できる状況でもないと思われるが、
ここを指定した理由は。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。ご指摘の
とおり、中京競馬場前駅の駅舎は名古屋市に立地しており
ます。
人口減少時代に入り、超高齢社会と生産年齢人口の減少に
よる財政圧迫は、公共施設の更新問題と併せて今後は市域
全体のインフラ整備を困難にすることが予想されます。一
方、国では改正都市再生特別措置法において、駅等の拠
点に都市機能を集約させることを方向付けしています。
名鉄駅周辺は、アンケートからも住みやすい地域であること
が明らかであり、中京競馬場前駅も含めた３駅周辺と市役所
及び藤田保健衛生大学病院周辺を、第５次総合計画のまち
づくり拠点として位置付け、優先的な開発やインフラ整備に
よる都市機能の集積を図るとともに、快適で利便性の高い環
境を整えます。

48

土地利用構想図の名古屋岡崎線が太い実践で示されてい
る。第５次総合計画期間内に整備するということか？実現性
が低い部分は点線などで示した方がよいのではないか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
土地利用構想図は将来の土地利用の構想を示したもので、
その位置関係をわかりやすくするために、都市計画道路（未
着工含む）や河川等を示しています。都市計画道路の整備
については、下位計画の都市計画マスタープランで示してま
ります。

49

第４次総合計画の土地利用構想図では、超長期という示し
方がされていたと思うが、今回はその記載がない。構想図で
はあるが、計画期間の１０年間でこのような土地利用になっ
ているという誤解を与えるのではないか。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
土地利用の構想は、計画期間の１０年間よりも長い２０年程
度の長期を想定しています。第５次総合計画においては、
「長期」という表現を記載する方向で検討いたします。
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